

Nouvelles locales du mardi 04 août 2015

@rib News, 04/08/2015 | Diplomatie - Le Président de la Fédération de Russie, Vladimir Poutine, a présenté ses félicitations au Président Pierre Nkurunziza pour sa réélection. Vladimir Poutine dit qu'il espère que les relations traditionnelles d'amitié et de coopération entre la Russie et le Burundi vont se développer pour le bien du peuple des deux pays et dans l'intérêt du renforcement de la sécurité et la stabilité dans la région.

La sécurité - Au lendemain de la tentative d'assassinat qui a visé Pierre Claver Mbonimpa, le coordinateur des droits de l'homme au Burundi, par ailleurs président de l'association APRODH, sa famille se dit soulagée. Les médecins, selon une de ses filles montrent que l'état de santé de la victime est stable. Toutefois, les membres de sa famille disent craindre pour leur sécurité même si la police a mis à leur disposition des gardes. Précisons que Pierre Claver Mbonimpa a reçu deux balles l'une sur la joue gauche l'autre sur le bras ce lundi soir alors qu'il rentrait chez lui est fait tirer dessus par un individu à bord d'une moto alors qu'il arrivait au niveau de la localité dite Ku Kanga commune urbaine de Kinama. Il a ensuite admis en soins intensifs à la polyclinique centrale de Bujumbura. Toute la journée, Mbonimpa avait reçu des rumeurs sur son assassinat. Il avait quitté la maison pour aller à la rencontre des experts de l'Union Africaine. C'est sur le chemin de retour vers la maison qu'il a été attaqué. - Une forte mobilisation diplomatique a été observée consécutivement à l'appel de la société civile après la tentative d'assassinat de Pierre Claver Mbonimpa. Les ambassadeurs des USA, de la Belgique et de la France, les représentants officiels des Nations-Unies et de l'Union Africaine, les experts militaires et en droits de l'homme de l'Union Africaine ont successivement rendu visite à Pierre Claver. L'Ambassadeur de France Gerrit van Rossum a longuement cherché à joindre au téléphone le Ministre de la Sécurité Publique Gabriel Nizigama, il aurait même fait recours à Pierre Nkurunziza avant d'arriver à parler au Ministre. L'Ambassadeur a tenu à attendre l'arrivée des éléments de sécurité avant de quitter l'hôpital. Huit policiers ont donc gardé cette nuit Pierre Claver Mbonimpa. - L'évolution de l'état sanitaire de Mbonimpa est stable pour que les médecins estiment que la balle est sortie de son corps même si des examens supplémentaires sur scanner seraient nécessaires. Il ne saigne plus et fait des efforts pour parler aux visiteurs. Il s'exprime plus par des signes. La famille continue à demander son transfert à l'extérieur du Burundi puisque le seul scanner du pays se trouve à Karuzi alors que le malade ne pourrait pas faire ce trajet. Or, Pierre Claver Mbonimpa est sous interdiction judiciaire de voyager depuis l'année passée. Ses avocats ont critiqué cet après-midi au Procureur Général de la République pour demander l'autorisation de sortir du pays. La famille et l'hôpital s'inquiètent toujours pour la sécurité, en dépit de la présence des huit policiers fournis hier soir. Cet après-midi un nombre important de policiers a été déployé aux environs de l'hôtel pour faire face à une éventuelle manifestation des habitants de la capitale. Dans l'après-midi, Pierre Claver Mbonimpa a reçu la visite de l'ambassadeur des Pays-Bas et de la Belgique. Ce dernier n'était pas venu hier. - La Commission Nationale Indépendante des Droits de l'Homme (CNIDH) a tenu hier après-midi un point presse à Bujumbura. Elle a tenu à condamner les assassinats ciblés de ces dernières semaines commis dans les quartiers Nyakabiga, Ngagara, Cibitoke et Musaga en mairie de Bujumbura et ainsi que dans les communes de Mukike, Mugongomanga et Mutambu en province de Bujumbura. De la même manière, cette commission condamne l'assassinat du Général Adolphe Nshimirimana. Pour l'ensemble de ces crimes, elle demande à la justice de pratiquer des enquêtes impartiales et indépendantes. Sur la question de savoir pourquoi cette commission réagit au lendemain de la mort du Général Adolphe le président de cette commission a répondu qu'elle a toujours dénoncé des crimes commis dans le pays. Jean-Baptiste Baribonekeza a précisé que si cette commission tarde à agir, c'est qu'elle a mis en place une commission d'enquête mais que tôt ou tard, elle finit toujours par s'exprimer. - Une fusillade vient d'éclater au Cercle Nautique de Bujumbura cet après-midi de mardi. Selon des sources sur place, des militaires à bord d'un pickup ont tiré sur quelqu'un, témoigne une employée de bureau exerçant dans le secteur avant d'ajouter qu'une balle est passée au-dessus de sa tête toujours cette source, ces tirs répondaient aux tirs en provenance d'un véhicule de type Probox. Le bilan est d'un militaire blessé. Au même moment, une patrouille de militaires a été déployée au Centre-ville de Bujumbura après que des coups de feu aient retenti. - Une voiture et un tricycle (tuktuk) brûlés hier soir dans le quartier de Mutakura en commune urbaine de Cibitoke. La voiture a tenté de passer une barrière sans s'arrêter et le conducteur s'est fait tirer dessus. Quelques instants plus tard, le tricycle a suivi. Ces véhicules ont été stoppés à la 4ème avenue et mis à l'arrêt après que leurs passagers soient sortis. Ce matin, de nombreux policiers sont déployés sur les lieux. - Une voiture a été brûlée cette nuit à la 13ème avenue de la commune urbaine de Musaga. Aucun blessé n'a été signalé. Les habitants du quartier disent que c'est un véhicule du Service National de Renseignement. La voiture est descendue de la 12ème avenue et est allée percuter une clôture à la 13ème avenue où il a été retrouvé ce matin. - Des explosions suivies de plusieurs coups de feu se sont fait entendre durant un bon moment à Musaga, Cibitoke et Kamenge la nuit de ce lundi à mardi. En début de soirée, un homme qui aurait appartenu au Service national des renseignements burundais a été tué par des policiers en pleine Avenue de l'Imprimerie rebaptisée Avenue de la Mort. Cette triste avenue traverse deux quartiers : Nyakabiga et Jabe. La fusillade a eu lieu au niveau du quartier Nyakabiga. Selon des témoignages recueillis sur place, le cadavre de la victime a été évacué par les auteurs de l'agression. |

Education - Dans la province scolaire de Bururi, c'est en tout 4685 lauréats des humanités complètes, normales et techniques qui passent leur examen de fin du cycle donnant accès à l'enseignement supérieur et universitaire. La direction provinciale de Bururi précise que ces élèves ont été répartis dans six centres d'examen. Il s'agit des lycées de Bururi, Kiremba sud, Matana, Rutovu, Rumonge et d'Iteba (centre urbain de Rumonge). L'examen a débuté ce lundi et devrait prendre fin ce mercredi. La sécurité est assurée par des éléments des forces de l'ordre qui ont été déployés autour des centres selon le commissaire provincial de la police à Rumonge. Cet examen d'État a connu beaucoup de retard suite au mouvement de contestation contre le 3ème mandat de Pierre Nkurunziza.